

SCHÜLER/INNEN MACHEN, WAS SIE (HÖREN) WOLLEN!

<https://cba.fro.at/379088>



4. Juli 2018

Beim Workshop in der Radiofabrik schnupperte die 2I des Musischen Gymnasiums in die Radioarbeit: Wie funktioniert das Sendestudio und wie nimmt man Interviews auf der Straße auf? Warum hört sich die eigene Stimme über das Mikrofon ganz anders an, als man sie selber hört? Und wie bedient man das Mischpult im Studio? Diesen Fragen sind die Schüler/innen auf den Grund gegangen. Das Produktionsziel war eine Sendung zum Thema „Mittelalter“. Denn im Rahmen des Geschichtsunterrichts hat sich die 2I mit dem angeblich „dunklen Zeitalter“ bereits beschäftigt und will nun Zuhörer/innen in die Vergangenheit locken. Begleiten Sie die jungen Historiker/innen bei einer Zeitreise ins Mittelalter und tauchen Sie in eine wilde und recht abenteuerliche Zeit ein!

Computerspiele wären ohne diese Periode undenkbar, Menschen verkleiden sich als Ritter oder Burgfräulein, Mittelalterfeste boomen. Doch warum fasziniert uns diese Epoche so sehr? Besonders bei Mittelalterfesten wird versucht, diese nur scheinbar romantische Zeit anschaulich zu machen. Solche Veranstaltungen sind bunt und lustig, doch zeigen sie die tatsächlichen mittelalterlichen Zustände? Wie war das eigentlich damals mit der medizinischen Versorgung im Mittelalter? Gibt es etwa die Pest auch heute noch? Ist Marco Polo tatsächlich ein Lügner? Welche Foltermethoden gab es? Welche Rolle spielte die Kleidung im Mittelalter und gab es schon sowas wie Fashiontrends? Und das wichtigste: Hätten Sie eigentlich im Mittelalter überlebt? Dies und vieles mehr versuchten die Schüler/innen in ihrem Radiobeitrag zu beantworten.

Die Schüler/innen führten außerdem Interviews mit Experten und ermöglichen somit spannende Einblicke in die besondere Epoche. Und eines kann man versprechen: Auch Erwachsene werden dabei eine Menge lernen. Denn nicht alles, was man vom Mittelalter zu wissen glaubt, stimmt auch so. Vielen herzlichen Dank an Herrn Prof. Brauer von der Universität Salzburg sowie an Herrn Dr. Novak von den Salzburger Landeskliniken, die den Interviewfragen der Schüler/innen Rede und Antwort standen.

Die Ausstrahlung des Radiobeitrages erfolgte am Samstag, 7. Juli 2018, 17:06 Uhr auf 107,5 & 97,3 MHz und ist online als Podcast unter <https://cba.fro.at/379088> zum unbegrenzten Nachhören zur Verfügung gestellt.

Viel Spaß beim Reinhören!

Kassandra Gruber











